

ほとけの「加持」と
「人人加持」

最近ニュースで中高年の引きこもりが取り上げられ話題になっています。かつて「引きこもり」は学校でいじめに遭い、また学校になじめず不登校になつて自室から出られなくなってしまった学齢期の若者たちをさして言つていました。

しかしいま話題になつているのは成人してからの就職の失敗や、就職しても会社になじめず引きこもり、中高年にさしかかった人たちが61万人もいるということで、大きな社会問題となっています。

「いい大人が」と思つてしまいがちですが、現代はたいへんなストレ



ス社会です。職場では常に成果を求められ、少しでもミスをすると落ちこぼれてしまいます。会社に

すなわち、私たちは仏さまの大引き合い、お互いに生かしあつていています。これを「人人加持」と呼びます。

ほとけの「加持」と「人人加持」

最近ニュースで中高年の引きこもりが取り上げられ話題になつています。かつて「引きこもり」は学校でいじめに遭い、また学校になじめず不登校になつて自室から出られなくなってしまった学齢期の若者たちをさして言つていました。

しかしいま話題になつているのは成

人してからの就職の失敗や、就職しても会社になじめず引きこもり、中高年にさしかかった人たちが61万人もいるということで、大きな社会問題となっています。



令和元年9月18日発行
通巻 162号

発行所
瀧谷不動明王寺
〒584-0058
富田林市彼方1762
電話 0721-34-0028
振替 00930-5-17704
●発行人 荒谷 純光
●編集人 荒谷 純栄

法話「報恩謝徳の生活」その① 山口 真司 師
経典解説 十善戒
春季大祭 ご報告 / 観音まつり ご報告 / 入峯修行 ご報告 /
地蔵盆 ご報告 / 記念事業寄進者御待遇表
令和三年 開創千二百年 記念事業 ご報告 並ご奉讀お願い
記念事業寄進者御芳名
九月二十八日 秋季大祭 ご案内 / お初穂米お供えのこ案内
七五三詣りのこ案内 / 身代わりどじょう
本堂御宝前 ロウソク 獻燈のおすすめ / 記念事業寄進者御芳名
今後の当山行事予定



12 11 10 9 8 7 6 5 4 2 頁

12 11 10 9 8 7 6 5 4 2 頁

今後の当山行事予定

秋季大祭(九月二十八日)

●御本尊御開扉大護摩供(本堂)

午前五時・十時・十一時半・午後一時半・三時

●大般若經転読法要(本堂)

午前十一時半

●柴燈大護摩供

午後一時 開始予定
午後二時 点火予定

●納め不動(十一月二十八日)

午前六時・十時・十一時半・午後一時半・三時

●御本尊御開扉大護摩供(本堂)

午前五時・十時・十一時半・午後一時半・三時

●七五三詣り(十一月二十八日～十一月末) 二十五回を除く

午前一時 開始予定
午後二時 点火予定

●毎日御護摩奉修時間

午前6時(28日は5時) 午後1時半
午前10時 午後3時
午前11時30分

交通安全祈願

午前9時より午後4時まで

毎時0分／30分の30分毎

(但し、毎月28日は御縁日にて通行禁止となりますので、
お車の安全祈願はお勤めできません)

仏具磨きの日のお知らせ

9月25日 10月25日 11月25日 12月25日

この日は仏具を磨く日ですから、昼の御護摩はございません。(朝6時のお勤めはいたしております)

まだ暑さが続きますが、朝夕には少しずつ秋の気配を感じられる季節となりました。瀧谷山では、夏の行事が一段落し、例年なら少しばかりの平穡な日々となるところですが、今年は工事の槌音高く、日々進む工事には否が応でも期待が高まります。今号から、長らく掲載できおりませんでした山口先生のご法話三回にわたり掲載いたします。「恩」と「縁」について非常にわかりやすくお話をいただいておりますので、ぜひご聴ください。さて、九月二十八日の秋季大祭では、境内で柴燈大護摩供、本堂では大般若經転読法要が勤められます。まだ日中は暑い時候ではございますが、皆さまでうぞお誘い合わせの上、ご参拝くださいますようご案内申し上げます。

編集人

法語—釋恩謝德の生活

埼玉県加須市 総願寺
平成二十八年四月一八日
その①

山口 真

恋の生活



「知る者」というふうになる。そうですが、漢字の「恩」という字も、因縁の「因」と「心」からできてします。つまり、原因を心にとどめる事を文字にしたもののが「恩」という漢字になると思います。

ここで因果のお話をしたいと思いますが、因果といいますと「親の因果が子に報い」という言葉が有名なので、何か怖いもののように思いがちですが、因果の本当の意味というのは、「原因があつて結果が生じる」という非常に単純なことなんです。そしてその原因と結果の間にあるのが縁ということ

「報恩謝徳」というのは恩に報い感謝をすることですが、今はいろんな悲惨な事件が見受けられます。親が子を殺したり、子が親を殺したりと、とんでもない世界だなと思ってしまうんですが、それはどうしてかと考えると自分がいろんな人にお世話になつて、自分の命が生かされているんだということがわからない人が増えてきているのかなと思います。

良いか悪いか別にして、よく若い人が「恩に着せる」ということを言いますけれど、我々年をとった者は、恩に着せたら悪いからあまり言つてはいけないのかなと遠慮

「けれども」やっぱり私たちも、
両親やいろんな人の「業」によって
生かされているわけです。私たち
も当然、若い人たちにいろいろな
ことをして、「それが続いて」世の
中が回っていく。ですから時には

A photograph of two yellow maple leaves, one larger and more prominent than the other, positioned in the upper right corner of the page.

「報恩謝徳」というのは恩に報い
て感謝をすることですが、今はい
ろんな悲惨な事件が見受けられま
す。親が子を殺したり、子が親
を殺したりと、とんでもない世界
だなと思つてしまふんですが、そ
れはどうしてかと考えると自分が
いろんな人にお世話になつて、自
分の命が生かされているんだとい
うことがわからない人が増えてき
てゐるのかなと思います。

あなたにはこういったことをしてあげたんだから、あなたも次の世代の人たちにしてあげないといけないよ」と教え、伝えていかないといけないと思います。

私の先輩で、仙台の陸奥国分寺というお寺の御住職さんがおられました。その方のお話で、その方が大学に入学して東京に出てきたときに、田舎から出てきて右も左もわからない。バスの乗り方もよくわからなかつたそうです。そのバスに乗つてみたらワンマンで、お金を払う時に十円足らなかつたそうです。お金は持つていたんだけれど、小銭がなかつたそうです。

どうしようと困つていたら、近くに座つていた若い女性が「この十

円あげますよ」と言つてくれたそ
うです。ちょうど同じバス停で降
りたので、お札を言つてお金をお
返ししますから連絡先を教えて
くださいと言ふと、「そのお金は
あなたに差し上げます。その代
わり次に十円で困っている人がいた
ら、その十円をあげてください。
私はそれで充分です。」と言われ
たそうです。だからその方はいま
でもこの十円のことを覚えていて、
何か困っている人がいたら手助け
できないかと思つてゐると言われて
いました。とてもいい話だなと思つ
て私は今でも心に残しています。
こういったことは私たちにはいろん
な巡り合わせで生きていますか

話は変わりますが、古代インドの仏教哲学者の書いたものに「人施設」という書物があります。その中で「世間において得難い二人がいる。先ず恩を施す人。二つに恩を知り、恩に感ずる人」といふうに書かれています。だから先ず恩を施す、その恩に感じる人というのが世の中で一番立派な人だと教えていました。私たちは先ず恩を施さないといけないし、恩を感じないといけない。

実は「恩を知る人」というのは、パーリ語というサンスクリット語以前に仏教聖典に使われていた言葉でいうと「カタニユー」といいます。これを直訳すると「なされた事を

になります。要するに因縁の縁です。仏教では、「たとえ雑草の種であっても、良いご縁にさえ触れれば大輪の花を咲かせることができ」る」として、原因や結果よりも縁を大切にするのが私たち仏教の一つの特色であるわけです。だから、よいご縁を結ぼうといつも考えているというのはとても大切なことだと思います。今日、こうやって皆さんとお会いできているのもご縁です。みなさんのお顔を見ながらつまらない話を聞いてもらっている、非常に申し訳ないことと思うんですが、私にとってはとてもありがたい

たいことと思つております。ですから皆さんもよい縁を結ぼうと思つていただくと、毎日が楽しくなるのではないかなど思います。しかしながらもちろん縁のなかには良縁も悪縁もあります。あまり悪縁ばかり結んでいるとよろしくないので、なるべく良縁を結ぶようにしてもらいたいなと思います。

そうしたお経の中に「大乗本生心地観経」略して「心地観経」というのがあります。その中に「四恩」という思想が説かれています。これは人は四つの恩によって生かされているという考え方です。

このお経を訳された方が「般若三蔵」です。「三蔵」と聞いて皆さんは思い浮かべるのは『西遊記』になります。

般若心経を漢訳された方が『西遊記』で有名な玄奘三蔵法師です。玄奘三蔵は中国のお坊さんで、中国からインドに行かれてお経を持ち帰り、漢訳されました。それとて多くのお経を漢訳されました。玄奘三蔵は中国のお坊さんで、中国からインドに行かれてお経を持ち帰り、漢訳されました。それとて多くのお経を漢訳されました。玄奘三蔵は中国のお坊さんで、中国からインドに行かれてお経を持ち

五月二十八日 春季大祭
柴燈大護摩供 ご報告

内・参拝の方々も皆思わず手を

五月二十八日、当山の一年で

若転読法要ならびに柴燈大護
摩供が厳修されました。

令和最初の年祭法要となつた今回は、残念ながら天候に恵

まれず、市内二帯は早朝から雨天。午前十一時半の大般若転読

法要の最中でも、堂内は大きなく
雨音が聞こえるほどで、あまり

となり、柴燈大護摩供の実施も一旦は危ぶまれました。

ところが午後、柴燈大護摩

たりと止み、今とばかりに点火された護摩壇からはもうもうと白煙が上がり、たちまち大きな炎となって燃え上がりました。あまりの出来事に、道場



水中に護摩木を投じる修験者

令和三年 紀念事業ご報告並ご奉讚お願い
開創一千二百年 組織事業費十一億円
客殿棟寺務棟新築

總事業費十二億圓，客廳棟等務標新築

当山は平安時代 弘仁十二年 代を迎える当山にとつてまこと
(西暦八百二十一年)弘法大師の に相応しい事業であると考え、こ
開基と伝えられ、令和三年は開 の発願をした次第であります。
創一千二百年に正当いたします。
ご案内しておりますように、

この勝縁に際し、令和三年五月
に開創一千二百年祝祷法要を奉
修する予定であります。またこ
の法要の記念事業として、客殿棟
と寺務棟の新築工事を実施して
おります。

昨年末、第二期工事の寺務棟の建
設が完了。目下、第二期工事の客
殿棟の建設が進んでおります。
現在、基礎の構築が進行してお
り、全体としては令和二年春の
完成を見込んでおります。

この事業は、災害対策に限界の
あつた旧来の木造建築を更新す
る必要から、総事業費十二億円、
九百坪近くの新築工事となりま
す。当山にとりまして乾坤一擲の
大事業であります、開創一千二
百年という節目に臨み、新たな時
信徒の皆様におかれましては、お
方々からご奉讚を賜り、厚く御
礼申し上げます。ご奉贊いただい
た方には、別項に掲載の規定に
よつてご芳名を顕彰し、末永く寺
録に留めて祈願いたします。御



客殿棟 建設現場の様子



完成予想図

一万円以上	山報に御芳名を掲載いたします。
三万円以上	御芳名簿に記入して客殿佛間に納め、永く家門繁栄を祈念いたします。
五万円以上	御芳名簿に記入した板札を境内の建札台に掲げ、広く顕彰いたします。
十万円以上	御芳名を記入した板札を境内の建札台に掲げ、広く顕彰いたします。
三十万円以上	御芳名を記入した板札を境内の建札台に掲げ、広く顕彰いたします。
五十万円以上	御芳名を記入した板札を境内の建札台に掲げ、広く顕彰いたします。
百万円以上	御芳名を記入した板札を境内の建札台に掲げ、広く顕彰いたします。

九月二十八日 秋季大祭 大般若經転読付大護摩供 柴燈大護摩供

來たる九月二十八日、秋季大祭として大般若經転読付大護摩供ならびに柴燈大護摩供が厳修されます。



柴燈大護摩供の様子

本堂では午前十一時半の大護摩供に際し、大般若經転読法要が勤められます。『大般若經』六百巻を作法に則つて転読し、世界平和・国土安穏・五穀豊穰等を祈念し、併せて御参詣皆様のお願い事をご祈念いたします。

午後一時頃より、境内にて瀧峰大護摩講所属の修驗者によつて柴燈大護摩供が勤められます。柴燈大護摩供では、皆様にお願い事を書いていただき添え護摩木を火中に投じ、所願成就を祈念いたします。添え護摩木の申込は、当日朝より受付しております。

まだまだ日中は暑く、厳しい時候ではありますが、皆様どうぞご参拝ください、ご利益をいただかれますよう、ご案内申し上げます。

- 午前五時
- 午前十一時半

御本尊御開帳大護摩供

一本三百円

柴燈大護摩供 添え護摩木

柴燈大護摩供点火

お初穂米お供えのご案内

今年もお初穂米のお供えをご案内する時候となりました。

初穂とは、今年の実りに感謝し、来年の豊穫を祈念して神仏に捧げるお供えのことです。当山ではお米（初穂米）またはお金（初穂料）にてお供えいただいております。

ご奉納いただいたお初穂米は、来年節分過ぎまでお不動様の御宝前にお供えし、来年の豊作を祈念いたします。その後は毎日のお護摩祈祷でお不動様にお供えし、御信徒各家の家門繁栄、家運長久を重ねてお祈りいたします。

お供えされる方は、この山報と同封のビニール袋にお初穂米（料）を入れてお供えいただき、お不動様とご縁を深められますよう、ご案内申し上げます。



お初穂米のお供え

受付期間

九月（十二月末）



